

Dicen que, antes, el uso de la barba imponía exigente corrección en el resto del atuendo ¡Cómo cambian los tiempos!

\*\*\*

El reloj es un invento macabro.

\*\*\*

Cuando iba a ponerse las lentillas, le nacía un ojo efímero en la yema del dedo

\*\*\*

A la mayoría de las mujeres, los pantalones les hacen burla con los juanetes de las caderas.

\*\*\*

La motocicleta es un vehículo peligroso pero, pienso yo que, sobre todo, para la que va detrás.

\*\*\*

Los taxis tienen un ojo verde y celestinesco con el que le invitan a uno a hacer una carrerita.

\*\*\*

La esparraguera es una planta de follaje zurcido.

\*\*\*

La esposa le regaló unos gemelos y él sufrió un sobresalto porque tenían ya cinco hijos.

\*\*\*

No es que se contamine la atmósfera; es que la estamos adaptando para una vegetación metálica y de hormigón.

\*\*\*

Era tan sordo que ni siquiera podía hacer un soliloquio.

José CANAL

CARLOS I y CACERES

# Una frustrada visita imperial a Cáceres

Por Antonio RUBIO ROJAS

(Cronista Oficial de Cáceres)



ON el presente trabajo inicio la publicación en esta revista de una serie de ellos en los que glosaré otros tantos testimonios documentales de las relaciones entre el emperador y la cacerense villa.

Un monarca que ha pasado a una buena parte de la historiografía, sobre todo a la liberal decimonónica, como verdugo de las libertades municipales, nos sorprenderá en algunos de estos testimonios documentales como exquisito confidente con las autoridades concejiles cacereñas a las que informa de todas sus actividades no sólo políticas (algunas de carácter internacional), sino también militares e incluso otras, que rozan lo más íntimo de la imperial persona.

Y ello no sólo tras la amarga experiencia que para él supondría el levantamiento comunero, sino con anterioridad al mismo.

¿Eran estas cortesías una pura ficción para encubrir un total absolutismo? ¿Son ellas un nuevo punto de apoyo para esos investigadores que ven en el movimiento comunero más que una lucha por la libertad política de la nación, los últimos atisbos de unas oligarquías municipales, resistentes al robustecimiento de la autoridad real? (1).

Al interés que entraña toda noticia relacionada con Carlos I,

(1) Detentan en lo fundamental esta tesis, aunque con muy variados matices: Bergamin, Renán, Redonet, Tierno, Marañón, Pemán..., entre otros.